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ちゃんの、つぼくら先生！
放射線のこと教えてコーナー

今回Ｑちゃんが分かったこと

相馬市では厳しい基準で食材を検査しているため、給食を安心して食べられ
ること。

相馬市の学校給食

Q ちゃん
市内に住む小学生

●問い合わせ先　放射能対策室　☎ 37-2270

Ｑちゃん　僕の通っている小学校にも新入生が
入ってきて、毎日給食をとてもおいしそうに食べ
ているよ。給食をよりおいしく食べてもらうため
に、放射性物質を気にせずに安心して食べられる
ことを説明しようと思うんだけど、なんて説明し
たらいいかな？

つぼくら先生　市では、給食を作る際に、国が定
めた食品の基準値（100 ベクレル / キログラム）
の 10 分の 1、つまり１キログラム当たり 10 ベ
クレル以下になっていることを確認してから食材
を使用しているよ。100 ベクレルでも十分健康の
問題になる値ではないけれど、さらに厳しく検査
がされているということだよ。

Ｑちゃん　10 ベクレルってどれくらいの値な
の？

つぼくら先生　10 ベクレルは、測定器がそこに
放射性物質があるかないかを判断できる限界ぐら
いに小さい値だよ。ちなみに今まで学校の給食を
検査した中で 10 ベクレルを超えた食材はないよ。
　右の図は給食の食材の検査の流れを簡単に表し
たものだから、参考にして相馬市の学校給食は安
心して食べられることを教えてあげてね。

Ｑちゃん　先生ありがとう。

つぼくら先生
相馬中央病院医師
福島医大特任教授

基準値は 1 キロ
グラム当たり 10
ベクレル以下

学
校
給
食

炊いたご飯

放射能測定

給食の食材

放射能測定

安心して食べられる給食

調理

【図】検査の流れ

食材の放射能測定を行う様子
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